

平成29年度第2回定例議会が6月6日から9日まで開催されました。8議案が審議され、全案件が可決されました。

アンケートへのご協力ありがとうございました。すでに140通の返信が寄せられており、みなさんのご意見、ご要望実現に全力で取り組みます。
本議会の一般質問では、主に多かったご要望のうちの一部を取り上げました。

新緑

No.97号 日本共産党高取支部
2017.6

新沢あけみ議員の一般質問



1. 可燃ゴミの週2回収集完全実施を

声 ◎祝日にもゴミを収集してほしい
◎祝日で収集が1週間後になるとゴミがたまり困ります。

(新沢) 祝日収集で、可燃ゴミの週2回収集完全実施を検討してほしい。職員の体制は、今のままで実施できますか。

(町) 現在、5月の連休、7・8・9月の月曜祝日と年末収集をしている。すべての祝日収集をするには、今の体制ではできない。祝日、普段のゴミの半分ということもあった。

声 ◎農地に空き缶やゴミが投げ込まれており、拾って有料のゴミ袋を使用して出しています。ゴミ袋を無料で配布してほしい。

(新沢) 道路や農地のあぜなどの自主的なゴミ拾いに、ゴミ袋の無料配布を

(町) 一斉美化の時やボランティア活動、個人の申し入れに対して、ゴミ袋の無料配布をしている。
(尚、不法投棄された粗大ゴミについては、連絡をくださいとのこと。)

声 ◎高齢になって、布団などかさむ粗大ゴミが増え、お金がかかって困っています。

(新沢) 近隣の市町村において、「橿原市や御所市では、無料で、月1回、ゴミ置き場に出す。」「明日香村では、無料で、燃える粗大ゴミと燃えない粗大ゴミを年1回ずつゴミ置き場に出す。個別リクエスト収集として、有料で、自宅まで回収に来る。」事になっています。高取町でも粗大ゴミの無料化を粗大ゴミの中には、資源ゴミとして、収入になるものもあり、なぜ、有料なのか。

(町) ゴミの減量化のために有料収集をしており、粗大ゴミだけ無料にすることは考えてない。(粗大ゴミも含めて、資源ゴミの収入は平成27年度約160万円)



2. 近鉄壺阪山駅利用の通勤・通学の安全確保を

声 ◎駅から南向きの国道沿いの歩道を夜歩くと狭く、暗すぎて道が見えません。帰り道、足を捻挫してしまいました。道には、段差や溝、穴あきがあり本当に危ないです。一度歩いてみてくださいね。このままでは、結婚しても住みたいとは思いません。

(新沢) 私も夜歩いてみて改めて実情を再認識しました。
近鉄壺阪山駅から下土佐交差点の次の信号までの169号線沿いの歩道の整備と防犯灯の設置を検討してください。

(町) 地権者との関係もあり、駅前付近を除き下土佐交差点付近までの歩道の幅を広げることは難しい。(ガタガタの)歩道の改善については、中和土木と相談する。
道路の危険箇所の改善や街灯の要望については、その場所が別の自治会であっても、まず居住する自治会に要望してください。



◎国道から踏み切り付近まで、歩道がなくて子どもたちの通学がとても危険。

(新沢) 下土佐交差点から中学校方面への歩道の設置について、これまでの取り組みと見通しは。

(町) これまで、中和土木事務所の所長・町長・担当課が下土佐交差点付近の改善について地権者と協議をしてきたが、合意に至らず、踏切や道路の拡幅ができない。中学生には、交通ルールを守るよう指導している。



◎グリーンタウン入り口と壺阪霊園への交差点は見通しが悪いのに信号無視の車が多く、ダンプの交通量も多い。注意喚起の看板をつけて。

(新沢) 安全対策を検討してください。

(町) 昨年木の伐採をして見通しをよくした。その他の方策については検討する。



3. 防犯灯の増設を



◎防犯灯が少なく帰り道が暗いので怖い。

◎空き家や門灯を消している家が増えて暗い。行政で街灯を増設し、門灯の点灯の協力を呼びかけてほしい。

(新沢) 場所によって偏りがあるかと思いますが、防犯灯の増設と門灯をつけて頂く呼びかけが必要ではないでしょうか。

防犯灯の設置については、国・県・町・大字のものがああります。とりわけ、大字と大字の境界付近については町で設置して電気代も負担する要項があります。現在何力所で設置されていますか。区長さんにお知らせをして、要項を活かしてほしい。

(町) 農作物への影響を十分に配慮した上で、設置に取り組む。(町設置の防犯灯は、現在45) 門灯については、呼びかける。

4. 五百羅漢や長屋門の保存と今後の活用を



◎五百羅漢がひっくり返ってひどい状態になっている。整備ができないか。町内・町外の人からも

(新沢) 岩の一部がひび割れてひっくり返っている五百羅漢を起こし、危険を回避するための方策が必要ではないでしょうか。

(町) 五百羅漢は裏付け調査がなく、文化財としての取り扱いはできない。現在、岩の風化によって一部落下しており、城に上る道が傍らにあり危険である。所有者の南法華寺に確認すると、「今、手をつけられない。文化財の申請や修理もできない」ということです。



◎長屋門という立派な文化財があるのに活かされていない。

(新沢) 長屋門の現状はどうなっているのでしょうか。年に一回開門する機会を持つなど文化財として活かさないででしょうか。

(町) 植村家長屋門は奈良県指定の文化財で、管理は所有者がすることになっており、所有者の意向の元、保存・活用していきます。

なんでも相談

子育て・介護・・・

気軽にご相談ください



高取町議会議員

新沢あけみ

TEL 0744-52-4408

ホームページ

<http://jcp-takatori.sakuraweb.com/>

